

Aire Serrano recibe el VIII Manso de Plata

Un año más, el murmullo de la muchedumbre dejó paso a la poesía, sonaron jotas y gaudas. En la calle Ancha se bailó. Los ánimos se calmaron, dejando paso a la serenidad, a la emoción que produce el reencuentro con la esencia de lo nuestro. En definitiva, la tarde de vaca dejó paso al "MANSO DE PLATA", que este año, en su VIII edición "La Palomera" otorgó a "Aire Serrano".

Quizá sea cierto que el Manso de Plata ya sea parte de las fiestas, que sin éste, el 25 de agosto para algunos no sería lo mismo, un reto que seguro entre todos sabremos superar.

Gracias a Delfín, Pedro y "Aire Serrano".

*F. Javier Artuñedo.
Peña Palomera.*

Los cantos y bailes de nuestro pueblo parecían olvidados,



Abel García - Presidente de Aire Serrano - y Delfín Yeste en el acto de homenaje

quedando relegados a la aportación espontánea de alguno de nuestros mayores.

En el año 1997, un grupo de jóvenes quiso recuperar nuestro folklore.

Recuperar los cantos de un pueblo es una tarea que no se limita a las letras y entonaciones de seguidillas o jotas. Es aportar a nuestros modos de vida la esencia de aquellas formas, de aquellas actitudes que entroncaban con las generaciones anteriores

para depositarlas en nuestras manos.

A vosotros, "AIRESERRANO", os agradecemos que os divertáis buscando, analizando, estudiando, aprendiendo las canciones que durmieron a los niños, anhelaron los hombres y cantaron las mujeres desde los Calares hasta los arroyos.

Nos congratula que vuestro esfuerzo se vierta en una simiente que crece y no olvida. Que no duda dónde nació ni dónde creció. Que sabe que está. Que responde a las preguntas más difíciles, aquellas que cuestionan la continuidad de este pedazo de sierra duro, acalorado (hoy más que nunca), a este rincón del mundo que para muchos es el rincón anhelado donde vivir..

Por ello os obsequiamos con este modesto "Manso de Plata" en agradecimiento a los desvelos por recuperar un Yeste tal y como lo recordamos uno a uno, ... que es el mejor recuerdo colectivo.

Un beso.

¡Viva San Bartolomé!

Pedro Artuñedo.

Discurso para la entrega del Manso de Plata. 26-8-2001.

Desde el año 1994, la Peña Palomera otorga anualmente y después de la última velada taurina de las fiestas patronales de San Bartolomé el premio "MANSO DE PLATA" a personas o colectivos para reconocer públicamente su labor, entusiasmo y trabajo para la continuidad de nuestra cultura y tradiciones.

Hasta ahora, los merecedores de este galardón han sido :

- Joaquín Marín "Raspa"
- Delfín Yeste
- Luis Llopis
- Banda Municipal de Música
- Jose Agustín y Juan (Curas)
- Mujeres vecinas y cuidadoras de la Ermita de Santiaguico
- Mujeres de la Calle San Marcos.
- Grupo "Aire Serrano"

Fotos para el recuerdo

por Plácida Llopis



Estas fotos nos recuerdan en la juventud nuestra expresión feliz en las Fiestas Patronales y primer día de feria del año 1954.

Como verán hay muchas caras conocidas, aunque han pasado muchos años.

El día 17 de septiembre por la mañana era la apertura de la Feria, con autoridades y Banda de Música (por cierto, entonces no la había en el pueblo).

Las chicas se vestían con traje de manchegas y desfilaban en una carroza acompañadas de la música. Asistía mucho público en el recinto de la Feria (ahora, Piscina Municipal).

1954 :

La Feria

Ponían barcas, caballitos, el quiosco de Sebastián y por consiguiente los riquísimos aperitivos de Teodora.

Se paseaba por la Feria y en la parte de abajo ponían "la cuerda", donde se compraban y vendían toda clase de animales.

Las Fiestas

Las Fiestas de San Bartolomé han cambiado mucho. Sólo había un encierro, el del día 23. Llano Majano no tenía el encanto que ahora tiene y por consiguiente, tampoco la Romería.

